Diputados Británicos se Pronuncian en Contra de la Mina de Oro La Colosa en Cajamarca

Treinta y siete diputados Británicos, de cinco partidos políticos distintos, han firmado un comunicado expresando su preocupación acerca de los daños ambientales y sociales que podrá ocasionar el proyecto minero La Colosa de lixiviación con cianuro que pretende llevar a cabo la multinacional AngloGold Ashanti en Colombia. El proyecto La Colosa, actualmente en la fase de exploración, está ubicado en el Municipio de Cajamarca, Tolima, en la Reserva Central Forestal de Colombia, zona donde según un informe de la Procuraduría General de la Nación existen 161 nacimientos de agua [1]. La empresa surafricana AngloGold Ashanti, la tercer mayor productora de oro del mundo, tiene 580 mil hectáreas de títulos mineros en las montañas de Colombia, y 2 millones de hectáreas en solicitudes en todo el país [2]. El comunicado y los diputados que lo han firmado se puede ver en la página del Parlamento Británico: http://www.parliament.uk/edm/2010-12/2076.

Ian Lavery, uno de los diputados que inició la comunicado, manifiesta su preocupación acerca del proyecto: "La minería en los países en vías de desarrollo a menudo se lleva a cabo de maneras que no serían aceptables en los países ricos. Teniendo en cuenta los precedentes de AngloGold Ashanti en materia del medio ambiente y derechos humanos en Ghana y la República Democrática del Congo, es preocupante que esta empresa posee un área tan extenso de títulos mineros en Colombia, sobretodo en lugares ecológicamente sensibles, como es el caso de la mina La Colosa, que se pretende llevar a cabo en la Reserva Central Forestal de Colombia, la cual es una zona de alta biodiversidad, con fuentes hídricas estratégicas para la región aledaña."

Los diputados Británicos que se oponen a La Colosa son, del partido **Labour**: Anne Begg, Ronnie Campbell, Martin Caton, Michael Connarty, Jeremy Corbyn, David Crausby, John Cryer, Nic Dakin, Ian Davidson, Frank Doran, Bill Esterson, Paul Flynn, Roger Godsiff, Fabian Hamilton, Dai Havard, Kate Hoey, Jim Hood, Kelvin Hopkins, Cathy Jamieson, Ian Lavery, Kerry McCarthy, John McDonnell, Jim McGovern, Alan Meale, Graeme Morrice, Sandra Osborne, Joan Ruddock, Jim Sheridan, Tom Watson; del partido **Liberal Democrats**: Mike Hancock, Julian Huppert, John Pugh y Roger Williams; del partido **Social Democratic and Labour Party**: Mark Durkan; del partido galés **Plaid Cymru**: Jonathan Edwards y Hywel Williams; y del partido verde **Green Party**: Caroline Lucas.

Los diputados manifiestan la preocupación por los daños ambientales y violaciones de derechos humanos en países Africanos causados por la empresa. En materia de contaminación al medio ambiente, la empresa fue otorgada el Premio de Greenpeace por ser la empresa más irresponsable del mundo a principios de este año tras derrames de sustancia tóxicas en Ghana [3]. En la Republica Democrática del Congo, la propia empresa ha reconocido haber financiado al Frente Nacionalista y Integracionista, un grupo paramilitar, tras una denuncia de la ONG Human Rights Watch [4].

Finalmente, en el pronunciamiento, los diputados cuestionan el porqué de que AngloGold Ashanti, a pesar de tener el 12% de sus inversores de origen Británica y cotizar en la Bolsa de Londres, no esté bajo las Líneas Directrices de la OCDE para Empresas Multinacionales [5]. Estas Líneas Directrices exhortan a las empresas a cumplir con normas relacionadas con ámbitos de la ética empresarial, como las relaciones laborales, los derechos humanos, el medio ambiente, la lucha contra la corrupción, la fiscalidad, entre otros. Estas normas son vigentes con independencia del lugar donde las empresas comercien y realicen sus actividades.

Sin embargo, AngloGold Ashanti, a diferencia de la mayoría de las empresas en la Bolsa de Londres, no está sujeta a estas normas debido a que tiene su sede en Suráfrica, país que no se ha suscrito a las Líneas Directrices. De este modo, AngloGold Ashanti, empresa que es de hecho de EEUU y el Reino Unido, ya que aproximadamente el 60% de sus inversores son de estos países, parece haber evadido la responsabilidad frente a estas normas. Termina el diputado Ian Lavery diciendo: "En el Reino Unido, tenemos un deber moral de asegurarnos que exista veeduría adecuada sobre todas las empresas en que invertimos, y sobre todo las que cotizan en la Bolsa de Londres."

Enlaces con más información

- [1] Procuraduría General de la Nación, Expediente SRG-0025, emitido el 21 noviembre 2008.
- [2] http://www.lasillavacia.com/historia/las-preguntas-detras-de-anglogold-ashanti-25503
- [3] http://www.greenpeace.org/africa/en/News/news/South-African-Corp-Wins-Public-Eye-Award/
- [4] http://www.hrw.org/sites/default/files/reports/drc0505_0.pdf

[5] http://www.oecd.org/department/0,3355,en_2649_34889_1_1_1_1_1_00.html